
WESTPHAL.
BERND



zum Beginn des Jahres 2023 hat sich die SPD-
Bundestagsfraktion zur  Jahres-
auftaktklausur getroffen. 
Dabei haben wir vertieft Schwerpunkte für
unsere politische Arbeit in den kommenden
Monaten besprochen.

Nach einem Jahr, das von verschiedenen Krisen
geprägt war, sind unsere Aufgaben weiterhin
gewaltig: 

Zu Recht erwarten die Menschen von uns, dem
Frieden in Europa wieder näher zu kommen,
den Weg hin zur Klimaneutralität konsequent
weiter zu gehen, gute Arbeit zu ermöglichen,
soziale Sicherheit zu schaffen und eine
moderne Wirtschaftspolitik zu organisieren. 

Zu all dem müssen und wollen wir als SPD-
Bundestagsfraktion und ich als direkt gewählter
Abgeordneter für den Landkreis Hildesheim
beitragen.

Euer Bernd Westphal, MdB



Der Bundestag hat der Opfer des Erdbebens in der Türkei und
Syrien gedacht. Deutschland werde die Rettungs- und
Hilfsbemühungen weiter nach Kräften unterstützen, versicherte
Bundestagspräsidentin Bärbel Bas. ... zum Artikel

In der aktuellen Folge des Podcasts "Lage der Fraktion" ist der
stellvertretende Vorsitzende des Innenausschusses und
migrationspolitische Sprecher der SPD-Fraktion Lars Castellucci
zu Gast. Er spricht über den Flüchtlingsgipfel, die EU-
Migrationspolitik – und seinen eigenen Migrationshintergrund.
... zum Artikel

Das Ticket kann ab April 2023 im Abo gekauft werden und ist 
ab Mai gültig. Es kostet 49 Euro im Monat und ist monatlich
kündbar. ... zum Artikel

https://www.spdfraktion.de/presse/pressemitteilungen/geht-nicht-um-zaeune-geht-um-gut-geregelte-migration
https://www.spdfraktion.de/themen/deutschlandticket-kommt
https://www.spdfraktion.de/themen/ausmass-tod-zerstoerung-leid-erschuettert-uns-zutiefst
https://www.spdfraktion.de/themen/ausmass-tod-zerstoerung-leid-erschuettert-uns-zutiefst
https://www.spdfraktion.de/presse/pressemitteilungen/geht-nicht-um-zaeune-geht-um-gut-geregelte-migration
https://www.spdfraktion.de/themen/deutschlandticket-kommt


Ein Jahr nach dem russischen Angriff auf die Ukraine sichert
Bundeskanzler Scholz ihr weiter Unterstützung zu. Die SPD-
Fraktion will die Länder des globalen Südens als Verbündete
gewinnen. ... zum Artikel

Die Ampelkoalition macht Energie bezahlbar, indem sie die
Preise für Gas, Strom und Wärme deckelt. Die wichtigsten
Fragen und Antworten. ... zum Artikel

Die Bundesregierung hat die Leitlinien zur feministischen
Außen- und Entwicklungspolitik vorgestellt. Gabriela Heinrich
fordert, nun ins Handeln zu kommen. ... zum Artikel

https://www.spdfraktion.de/themen/funktionieren-energiepreisbremsen
https://www.spdfraktion.de/presse/statements/feministische-aussen-entwicklungspolitik-ueberfaellig
https://www.spdfraktion.de/themen/waffe-schlaefe-laesst-nicht-verhandeln
https://www.spdfraktion.de/themen/waffe-schlaefe-laesst-nicht-verhandeln
https://www.spdfraktion.de/themen/funktionieren-energiepreisbremsen
https://www.spdfraktion.de/presse/statements/feministische-aussen-entwicklungspolitik-ueberfaellig


Ich hatte großartigen Besuch aus dem Wahlkreis Hildesheim.
Zuerst das Jugendparlament und der Kreisschülerrat des
Landkreises Hildesheim. Und danach habe ich den gesamten
10. Jahrgang der Robert-Bosch-Gesamtschule auf der
Besuchertribüne des Bundestages begrüßen können. Es freut
mich sehr mit politisch interessierten jungen Menschen
diskutieren zu können. Sehr gerne setzen wir den Dialog vor Ort
fort. ... mehr Infos

Zudem gab es noch einen sehr erfreulichen Besuch im
Bundestag von Schülerinnen und Schülern des Gymnasium
Andreanum. Eine sehr muntere Runde mit lebhafter Diskussion
vieler aktueller Themen. Danach ging’s noch auf die Kuppel des
Reichstagsgebäudes. Hat mich sehr gefreut. Weiterhin viel
Erfolg!

Auch ein Gespräch mit dem Gesamtbetriebsrat von K+S im
Bundestag durfte nicht fehlen. Mit dabei waren meine Kollegen
Timon Gremmels und Michael Roth. Als Betriebsräte des
größten Bergbauunternehmens in Deutschland sind Themen
wie Industriepolitik, Energieversorgung, Rohstoffstrategie und
Klimapolitik wichtige Themen, die wir diskutiert haben.

... mehr Infos

... mehr Infos

https://www.facebook.com/125400970980780/posts/pfbid02bnsqMAQdTorqPqo2EZdsHARVY2EJzHj6jwsrQYY7nyfMrpswPkAGP7n8gQ9KRwBcl/
https://www.facebook.com/125400970980780/posts/pfbid05RkoiATA1HfanXxSqtW91C2Hbde51u6PcfohyiEJajNTJEzwbtL3HVXwyX6kW7Snl/
https://www.facebook.com/125400970980780/posts/pfbid02qq9W7259YivFXJ4y7TXbcEgGtmFrpHGSomKNXGaW6QRSVPWfnZXkZdj3GUeUevHol/
https://www.facebook.com/125400970980780/posts/pfbid02bnsqMAQdTorqPqo2EZdsHARVY2EJzHj6jwsrQYY7nyfMrpswPkAGP7n8gQ9KRwBcl/
https://www.facebook.com/125400970980780/posts/pfbid05RkoiATA1HfanXxSqtW91C2Hbde51u6PcfohyiEJajNTJEzwbtL3HVXwyX6kW7Snl/
https://www.facebook.com/125400970980780/posts/pfbid02qq9W7259YivFXJ4y7TXbcEgGtmFrpHGSomKNXGaW6QRSVPWfnZXkZdj3GUeUevHol/


Zum Start des Tages habe ich den neuen E-Ladepark von EnBW
in Hildesheim besichtigt. Ein Vorzeigeprojekt für schnelle
Planung in der Stadt Hildesheim. Der Bauantrag wurde im Juli
2022 gestellt, direkt im Oktober 2022 genehmigt und seit Ende
des vergangenen Jahres ist der Park in Betrieb.
EnBW hat sich das Ziel gesetzt bis 2025 15.000 und bis 2030
30.000 Ladepunkte zu errichten. Das sind 15.000 Ladesäulen.
Heute kann eine Säule 100 Autos schnell laden, 2013 waren es
noch 20 Autos.Die Infrastruktur ist da!

https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.67.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.52.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.54.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.58.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.64.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.68.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=1905.1311.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.56.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.66.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=2829.53.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.69.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.70.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.71.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.53.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.60.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.62.1&NavID=1905.109&La=1
https://www.landkreishildesheim.de/Politik-Verwaltung/Verwaltung/St%C3%A4dte-Gemeinden/index.php?object=tx%2C2829.1&ModID=9&FID=546.65.1&NavID=1905.109&La=1


Ich besuchte ebenfalls Markus Engelke, Geschäftsführer der
Hildesheimer Stadtbäckerei Engelke. Ein Traditionsbetrieb seit
1891, in vierter Generation. Wir haben über die Transformation
des Bäckerhandwerks hin zu einer klimaneutralen Produktion
sowie die Wirkungen und Folgen der Corona-Pandemie und des
Ukraine-Krieges diskutiert. Wir müssen auch bei den kleinen
und mittelständischen Unternehmen den Wandel hin-
bekommen! Ich wünsche weiterhin viel Erfolg!

Eine sehr gut besuchte Diskussionsveranstaltung der Friedrich-
Ebert-Stiftung in Hildesheim im Knochenhaueramtshaus. 
Mit Kerstin Mai, Betriebs- und Aufsichtsrätin von Bosch, Prof. Dr.
Thomsen von der Uni Hannover und Frau Kohn von Neue
Ökonomie Leipzig haben wir das Thema Gestaltung der
Transformation der Wirtschaft diskutiert. Die sozial ökologische
Marktwirtschaft nimmt Fahrt auf. Unsere Region kann davon
erheblich profitieren, wenn wir die Gestaltung aktiv politisch
unterstützen.

Der SPD Ortsverein hatte zum Neujahrsempfang ins Giesener
Rathaus eingeladen. Zahlreiche VertreterInnen der Vereine,
Verbände, Organisationen und der Feuerwehr sind der
Einladung gefolgt. Iris Siekiera begrüßte als Mitglied im Kreistag
und Gemeinderat. Landrat Bernd Lynack hielt eine Rede über
aktuelle Themen im Landkreis Hildesheim.
Gemeindebürgermeister Frank Jürges hielt ein Grußwort. Ich
habe mich bei allen Ehrenamtlichen für ihr wichtiges
Engagement bedankt.

In der Halle39 lief die Finalrunde des Regionalwettbewerbs.
Zusammen mit unserem Landrat Bernd Lynack habe ich mir die
Projekte angeschaut. Wie gut funktionieren natürliche
Reinigungsmittel? Können wir Pflanzen smart machen? Wie sieht
die Zukunft der Windenergie aus? Diese Fragen und viele
andere diskutieren mehr als 60 Projekte aus dem Landkreis
Hildesheim und umliegenden Regionen. Tolle Veranstaltung,
innovative und ideenreiche Kinder und Jugendliche und eine
super Organisation! Damit können wir uns national 
auf jeder Ebene messen.



Eine super besuchte Veranstaltung der SPD Nordstemmen. 
In der vollen Sporthalle gab‘s tolle Musik von „Sugarbeet“
Unterhalt vom Zauberer und eine politische Rede von mir zum
politischen Aschermittwoch. Sehr schöner Abend. Herzlichen
Dank!

Zum Jahrestag des brutalen Angriffskriegs Russlands auf die
Ukraine hatte ich zu einer Gedenkveranstaltung auf den
Hildesheimer Marktplatz eingeladen. Neben mir sprachen Rita
Limmroth von der Tschernobyl Hilfe e.V., Daniela Rump vom
Kinderschutzbund, Gökhan Gürcan und John Coughlan von der
Caritas Hildesheim. Eine sehr gut besuchte und würdige
Veranstaltung und ein starkes Zeichen der Solidarität mit der
Ukraine.

Beim THW Elze fand in diesem Monat das traditionelle
Grünkohlessen statt. Gleichzeitig führte uns Ortsbeauftragter
Markus Waßmannsdorf das neue Einsatzleitfahrzeug und die
Drohnen vor. Ein gelungener Abend mit Landrat Bernd Lynack,
SamtgemeindeBürgermeister Volker Senftleben, den
HelferInnen des THW, den Vertretern der Freiwilligen
Feuerwehren und ortsansässigen Unternehmen. Herzlichen
Dank für die enorme Leistungsbereitschaft und weiterhin viel
Erfolg!



Errätst du, wo sich Bernd im aktuellen Bilderrätsel befindet?
Wenn du die Antwort kennst, schicke uns die richtige Lösung bitte per E-Mailunter:

       bernd.westphal.ma07@bundestag.de

Mit ein wenig Glück gewinnst du eine Teilnahme an einer Bundespressefahrt nach Berlin inkl.
Besuch des Deutschen Bundestages für dich und deine Begleitung! 
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